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Указ Президиума Верховного Совета СССР 
О награждении орденами и медалями СССР

транспорта РСФСР, отличившихся 
при перевозках зерна и других 
сельскохозяйственных грузов 
«а уборке урожая в 1973 году

За успехи, достигнутые в выполнении заданий по пе
ревозкам зерна и других сельскохозяйственных грузов 
урожая 1973 года, и проявленную доблесть в выполне
нии принятых социалистических обязательств наградить:

ПО С В Е Р Д Л О В С К О Й  О Б Л А С Т И :
ОРДЕНОМ ЛЕНИНА 

Кошелева Григория Петровича — шофера Перво
уральской автобазы N° 8 Главсредуралстроя;

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
Миронова Алексея Николаевича —  шофера Перво

уральской автобазы №  8 Главсредуралстроя;
ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

Баженова Виктора Павловича — шофера Первоураль
ской автобазы №  8 Главсредуралстроя;

Чернышева Ивана Корниловича — начальника колон
ны Первоуральской автобазы №  8 Главсредуралстроя.

М ЕДАЛЬЮ  «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
Чалого Федота Харитоновича — шофера Первоураль

ской автобазы №  8 Главсредуралстроя;
М ЕДАЛЬЮ  «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ» 

Копылова Ивана Леонтьевича — шофера Первоураль
ского монтажного управления треста Востокметаллург
монтаж.
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Е С Т Ь  Г О Д О В О Й !
24 декабря коллектив первого цеха динасового за

вода выполнил годовой план по выпуску продукции.
Такой успех не случаен. Он' определен четкой сла

женностью действий рабочих всех смен и переделов, их 
боевитостью в социалистическом соревновании.

Первыми подцели красную черту под выполнением 
еаданий смены, руководимый” В. II. Дзюбой, И. I*. До- 
вуяхтовым, Д. В. Кузнецовой и 3. В. Татаркиной.

А. КОБЯКОБ,, 
старший инженер отдела труда 

и заработной платы динасового завода.

На два дня раньше
Два раза в атом году занимал призовые места в со

циалистическом соревновании по городу коллектив 
станции Первоуральск, еще два раза — по Свердлов
ской железной дороге и пять — по отделению дорога.

26 декабря выполнили транспортники годовой план 
погрузки, что на дна дня раньше срока, намеченного 
в обязательствах. Значительно перекрыты двенадца
тимесячные задания по маршрутной погрузке, выгруз
ке. Увеличение статической нагрузки дало возмож
ность высвободить более двух тысяч вагонов — в че
тыре раза больше против обязательств. А  это позво
лило перевезти дополнительно 53 тысячи тонн народ
нохозяйственных грузов.

П. ТРОШ ИН, 
начальник станции Первоуральск.

В копилку
экономии

Много во втором строи
тельном управлении людей 
пытливой мысли. На 187 
Процентов выполнены обя
зательства но рациона.'.'! 
зцции. Годовой эконо
мический эффект превы
шает 239 тысяч рублей, 
что почти в два раза боль
ше запланированного.

В управлении 141 раци
онализатор. К  примеру, 
прораб Е. А. Черных,-плот
ник И. Ф. Токмаков, мас
тер В, Л. Шивкаренко, на
чальник участка И, М. Без- 
дудный внедрили очень эф
фективное- новшество, из
менив конструкцию фун
дамента * теплотрассы на 
участке - между девятым 
цехом и блоком “ деревооб
рабатывающих цехов на 
Новотрубном заводе. 1

Новаторы В. И. Ры.лов и 
Н. В. Бочкове кий . сконст
руировала на тракторе, пе
ревозящем грузы, гидрав
лический подъемник. Те
перь нэ надо ; грузчиков, 
сам тракторист справляет
ся с разгрузкой без осо
бых усилий.

В  числе .самых активных 
рационализа торов бригадир 
комплексной бригады Б. В. 
Сладковский, электрик 
Л. М. Савчук, бригадир 
монтажников В. М. Шев
ченко, .прораб А. В. Мала
хов, мастер А. А. Логунов.

А. ИВАНОВ.

П Л Ю С
К ОБЯЗАТЕЛЬСТВА!

ФОТОРЕПОРТАЖ
' I '  РУДОЛЮ&ИЕ, хозяй-
•* ская забота о повыше

нии качества продукции и 
п рой'З водите.л ьности труда 
— такие черты присущи 
многим труженикам. К их 
числу относятся рабочие 
механосборочного цеха за
вода сантехизделий, руко
водимые мастером В. В. 
Скоморохзвым,
■ На третий год пятилетки 
они брали обязательство из- 
готовить сверх плана пять 
самоподъемных люлек, ис
пользуемых при строитель
стве и ремонте зданий, сда
вать их с первого предъяв
ления.

Не просто - было сдер
жать слово. Коллектив уча
ствовал в рационализации, 
смотре использования ре
зервов производства, нала
дил четкую организацию 
труда. Обязательство до
срочно выполнено,

Но рабочие, понимая, что 
механизмы пользуются бо
льшим спросом, в декабре 
собрали еще несколько лю

лек сверх обязательства.
За десять месяцев оси

лил годоз'-ю норму токарь 
лудлового участка того же 
цеха Валерий Дмитриевич 
'Гоголев, Ударник коммуни
стического труда был приз
нан лучшим по профессии 
в, городе. Один из первых 
награжден знаком «Победи
тель социалистического со
ревнования 1973 года». А 
все его заслуги и автори
тет, как на прочном фун
даменте, держат!я на боль
шом опыте, знании техни
ки, желании выполнить на
меченное в личных обяза
тельствах.

А. ЯМЩИКОВ.

На снимках: слесарь-
сборщик участка изготовле
ния самоподъемных люлек 
В. М. Доброхотов (слева), 
мастер В. В. Скоморохов" 
бригадир А. А. Петров. То
карь лудлового участка 
В. Д. Гогопез (внизу).

Фото В. Зотова.

Новоселье животноводов
Анна Васильевна Ко- 

лясникова. и Клавдия 
Михайловна Матвеева 
многие годы трудятся 
доярками в совхозе 
«Первоуральский». Пер
выми в хозяйстве дости
гли небывалого в совхо
зе рубежа: надоили от
каждой коровы по четы
ре тысячи килограммов 
молока. Близки к этому 
рубежу Валентина Семе
новна Екимова и Татья
на Владимировна Ники
тина.

м д ж д а я я а а а а д ж д а в  ж»:

Учитывая их mhoi о- 
летний стаж работы в 
хозяйстве, самоотвержен
ный й . безупречный 
труд, администрация и 
рабочком совхоза в по
рядке поощрения выде
лили животноводам 
А. В. Колясниковой, 
К. М. Матвеевой, В. С. 
Екимовой и Т. В. Ники
тиной в новом доме бла
гоустроенные квартиры. 
Получили ордера А. М. 
Крылова. В. Н. Некрасо
ва и Е. С. Сухова.

Новый двадцатиссми- 
квартирный дом для се
льских тружеников сдал 
в Ново-Алексеевке в эк
сплуатацию коллектив 
четвертого строительно
го управления.

—  Новыми квартира
ми мы очень довольны, 
— заявляют доярки. —■ 
Здесь тепло, есть кана
лизация и водоснабже
ние. Скоро будет газ.

А. НИКОЛАЕВ, 
нештатный 

корреспондент.

ВРУЧЕНИЕ 
ТУРКМЕНСКОЙ ССР 
ОРДЕНА ДРУЖБЫ 

НАРОДОВ
Туркменской СССР вру» 

чен орден Дружбы наро
дов. Этому событию было 
посвящено 35 декабря со
стоявшееся в Ашхабаде со
вместное торжественнее за» 
седание Центрального Ко
митета Компартии Туркме
нистана и: Верховного Сове
та республики.

С огромным поолушевле- 
нием участники торжест
венного заседания избрали 
почетный президиум в со
ставе Политбюро Ц К  КПСС! 
во главе с Генеральным 
секретарем Ц К  КПСС това
рищем Л. И. Брежневым.

На заседании г речью, 
неоднократно прерывав
шейся продолжительными 
аплодисментами, выступил 
член Политбюро Ц К  КПСС, 
председатель ВЦСПС А. Н. 
Ш'ёлеЦин.

Он огласил Указ Прези
диума Бердо? ного., дЦетшгй 
СССР о награждении Турк
менской ПОР орденом Дру
жбы народов и прикрепил 
орден к знамени респуб
лики.

Ответную речь проп.тнее
первый секретарь Ц К  КП  
Туркменистана М. Г. Гану- 
роп.

- Со словами сердечной 
благодарности и глубокой 
признательности Коммуни
стической партии и Совет
скому государству обрати
лись выступавшие на засе
дании ораторы.

Участники торжественно
го заседания с огромным 
подъемом приняли привет
ственное письмо Централь
ному Комитету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР и Совету Министров 
СССР. * * *

К А И Р .  Представитель 
ООН сообщил здесь на . 
пресс - конференции, что 
на 23 декабря контингент 
чрезвычайных сил ООН на 
Ближнем Востоке составил 
■4.876 человек. В течение 22 
декабря, сказал он, оонов
ские наблюдатели зафикси
ровали 39 случаев наруше
ния соглашений о прекра
щении огня на линиях, где 
расположены египетские и 
израильские войска. -ч .

К У В Е Й Т . Добыча нефти 
в арабских странах будет 
увеличена в январе 1974 
года, на 10  процентов по 
сравнению с нынешним 
уровнем, заявил министр 
по делам нефти н минера
льных ресурсов Саудовской 
Аравии шейх Ахмед Заки 
Ямапи. Помимо этого ре
шения. принятого на про- , 
ходящем здесь совещании 
организации а р а б с к и х  
стран-зкодортеров нефти 
(О А П ЕК ), объявлено так
же о том, что арабские го
сударства обеспечат потреб
ности в нефти Японии, 
Франции. Англпп, Бельгии 
и Филиппин. Однако, как 
сообщил саудовский ми
нистр, эмбарго иа гтоетш- 
ки нефти в СШ А остается 
пока в силе.
- ;:i- (ТАСС),
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НОВЫЕ
Сессия городского Совета депутатов трудящихся

ПЛАНЫ-НОВЫЕ ЗАДАЧИ
Как уже сообщалось в газете, во вторник, 

25 декабря, состоялась 4-я сессия Первоураль
ского городского Совета депутатов трудящихся 
14 созыва. Депутаты заслушали и обсудили от
четный доклад исполкома горсовета, с которым 
выступил председатель исполкома депутат В. А. 
Гришанов. Принято решение, направленное на 
выполнение задач, стоящих перед исполкомом 
горсовета, поселковыми и сельскими Советами 
депутатов трудящихся в 1974 году.

Сессия утвердила план развития местного хо
зяйства и культуры, а также бюджет города на 
четвертый год пятилетки.

Изложение доклада В. А. Гришанова опубли
ковано в газете 26 декабря. Сегодня публикуются 
прения по отчету исполкома горсовета.

С ОДОКЛАДЧИК — пред
седатель планово

бюджетной комиссии депу
тат А. Д. Новиков, расска
зывая об исполнении город
ского бюджета в третьем 
году пятилетки, отметил, что 
в целом бюджет будет вы
полнен по доходам более 
чем на 101 процент, а по 
расходам —  в пределах 
100,1 процента. Но исполне
ние бюджета могло быть 
лучше. Дело в том, что фа
брика бытового обслужива
ния из-за неудовлетвори
тельной работы недодала в 
бюджет 45 тысяч рублей 
налога с оборота, лесопункт 
недодал в бюджет 30 тысяч 
рублей, дирекция городской 
государственной киносети 
не выполнила план кассовой 
выручки —  недодано 30 ты
сяч рублей.

Очень плохо работало в 
истекшем году райпо. План 
по розничному товарообо
роту выполнен только на 
94,4 процента. Допущен пе- 
реоасход по издержкам об
ращения, недодано прибыли 
30,6 тысячи рублей. Содо
кладчик указал также и на 
недостатки финансовой дис
циплины. 3 результате не 
освоено 35 тысяч рублей.

Планово - бюджетная ко
миссия рассмотрела план 
развития местного хозяйст
ва и культуры, а также бюд
жет города, на 1974 год. 
Бюджет проектируется в до
ходной части 9845 тысяч 
рублей. Значительно больше 
намечено использовать ас
сигнований в новом году на 
развитие народного образо
вания и здравоохранения. 
Если в 1973 году на нужды 
школ и больниц предусма
тривалось 788,5 тысячи руб
лей, то на четвертый год 
пятилетки предусматривает
ся израсходовать на эти 
нужды 899 тысяч рублей.

А. Д. Новиков призывает 
руководителей экономно 
расходовать планируемые 
ассигнования, строго соблю
дать финансовую дисцип
лину.

П ЕРВЫМ в прениях по 
отчетному докладу ис

полкома горсовета и содо
кладу планово-бюджетной 
комиссии выступил депутат 
Л. М. Березин. Он сказал, 
что депутатская группа, воз
главляемая В. И. Гавилов- 
ским, проводит, большую 
работу среди населения по
селка Самстрой динасового 
завода и поселка завода 
сантехизделий. Депутаты 
осуществляют контроль за 
строительством» клуба заво
да сантехизделий, организу
ют благоустройство и озе
ленение в поселках, следят 
за поведением подростков.

Депутат поставил перед 
исполкомом горсовета не
сколько вопросов, связан
ных с улучшением бытового 
обслуживания трудящихся. 
В поселке Подволошная ну
жен магазин смешанных то
варов. Избиратели просят
ни.' 2 стр. .'"яа
ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА

установить в поселке теле
фон-автомат.

Недавно, сказал Л. М. 
Березин, я столкнулся с 
таким явлением. Срочно по
надобилась легковая маши
на —  такси. Обратился к 
диспетчеру. таксопарка, даю 
заявку, но оказалось, что на 
весь город дежурит лишь 
одна машина, которая уже 
занята.

Депутат предлагает уве
личить количество дежур
ных машин —  такси, поско
льку растет город и увели
чивается спрос трудящихся 
на городской автотранспорт.

Q  Н Е О Б Х О Д  ИМОСТИ 
Улучшения обслужи

вания населения автотран
спортом говорил в своем 
выступлении депутат горсо
вета, руководитель депутат
ской группы поселка Нль- 
ничный А. Г. Бут. В выход
ные дни жителям нашего 
поселка порой очень труд
но доехать до Соцгорода. 
В эти дни большое количе
ство людей едет на базу 
отдыха «Бодрость». Автобу
сы, как правило, перепол
нены. Наша депутатская 
группа считает, что на вы
ходные дни следует увели
чить количество автобусов, 
курсирующих в район базы 
отдыха «Бодрость», что бу
дет удобно горожанам и 
жителям поселка.

А. Г. Бут обратился с про
сьбой к исполкому город
ского Совета об установке 
телефона в поселке Ель- 
ничный. Для укрепления об
щественного порядка нужен 
в поселке участковый ра
ботник в милиции.

Д ЕПУТАТ горсовета, 
председатель постоян

ной комиссии по строитель
ству А. М. Елькин расска
зал участникам сессии о 
большой работе, которая ве
дется депутатами в связи с 
дальнейшей застройкой го
рода. На каждом заседании 
постоянной комиссии рас
сматриваются вопросы со
оружения жилья, культурно- 
бытовых объектов, Депута
ты прилагают усилия к то
му, чтобы в полном объеме 
выполнялись государствен
ные планы и социалистиче
ские обязательства по 
строительству. Но депутат
ская комиссия вынуждена 
констатировать, что- одним 
из серьезных недостатков в 
выполнении планов и обяза
тельств является неразво- 
ротливость заказчиков по 
подготовке технической до
кументации на новое строи
тельство. Как правило, руко
водители промышленных 
предприятий сдают строите
лям техническую докумен
тацию с большими задерж
ками. Несвоевременная под
готовка технической доку
ментации приводит к тому, 
что трест Уралтяжтрубстоой 
остается без заделов. Этой 
негодной практике пора по
ложить конец.. Надо, чтобы 
заказчики прониклись боль
шим чувством ответственно
сти за дальнейшее строи
тельство города, делали все 
необходимое для создания 
условий .высокопроизводи

тельной работы строителей.
На очередном заседании 

постоянной комиссии мы 
столкнулись с тем, что в за
страивающихся микрорайо
нах отстает сооружение сто
ловых, предприятий бытово
го обслуживания и других 
объектов социально - куль
турного назначения. Эта ди
спропорция должна пре
одолеваться с помощью ис
полкома городского Сове
та, который призван повы
шать требовательность к 
руководителям промышлен
ных предприятий, призван
ных постоянно проявлять за
боту об улучшении культур
но-бытового обслуживания 
населения.

Депутатская комиссия бу
дет и впредь неослабно 
контролировать строитель
ство города, Следить за вы
полнением государственных 
планов и социалистических 
обязательств. Предстоит бо
льшая работа по улучше- 
нию/архитектурной отделки 
строящихся зданий и куль
турно-бытовых объектов.

Как сказал докладчик, в 
1974 году намечается по-̂  
строить жилья не менее 60 
тысяч квадратных метров. 
По сравнению с нынешним 
годом это меньше на 20— 
25 процентов. Такое умень
шение строительства жилья 
ничем не оправдано. Трест 
Уралтяжтрубстрой может 
ежегодно возводить жилья в 
городе не менее 80 тысяч 
квадратных метров. Эти воз
можности надо использо
вать. Исполком горсовета, 
Городской комитет партии 
должны вмешаться в это 
дело. Помочь руководите
лям поомышленных пред
приятий изыскать необходи
мые соедства для увеличе
ния объемов строительства 
жилья в четвертом году пя
тилетки.

И З ОТЧЕТНОГО доклада 
исполкома городского 

Совета, сказала депутат 
Ю. И. Брагина, нам ста
ло известно, что 50 про
центов предприятий быто
вого обслуживания не вы
полняют государственных 
планов и заданий. Это допу
скается потому, что руко
водители промышленных 
предприятий мало заботят1- 
ся о развитии системы бы
тового обслуживания, не со
здают условий для оказа
ния различного рода услуг 
трудящимся. Для подтверж
дения приведу ряд приме
ров. Длительное время не 
работает прачечная на Маг
нитке. Дирекция хромпико
вого завода организует ре
монт бани в то время, ког
да на профилактику ста
вится система горячего во
доснабжения города. Насе
ление лишается горячей во
ды в квартирах, а заводская 
баня закрывается на ре
монт.

Подобных казусов в бы
товом обслуживании трудя
щихся немало. Надо сказать 
и о том, что сами руково
дители предприятий быто
вого обслуживания плохо 
заботятся о выполнении за
казов трудящихся. Не укла
дываются в сроки по выпол
нению заказов в ателье 
«Сапожок», в цехе ремонта 
обуви. В последнем срок 
выполнения заказов уста
новлен 12 дней. Причем, во 
внимание не берется объем 
ремонта, малый он или бо
льшой —  все равно на за
каз отводится 12 дней.

Недавно депутаты нашей 
постоянной комиссии об
суждали вопрос о работе 
молокозавода. Мощности 
этого предприятия оказыва
ется загружены лишь на 75 
процентов. Исполком город
ского Совета не следит за 
работой молокозавода. В 
результате крайне мал ас
сортимент' молочной про
дукции. Не используются 
мощности завода и потому,

что не хватает молоковозов. 
Четыре машины, имеющие
ся в распоряжении пред
приятия, пора списывать.

Значительно лучшего ка
чества могут быть хлебобу
лочные изделия, производи
мые на хлебокомбинате. 
Для того, чтобы получать 
больше муки высших сор
тов, необходимо иметь 
предприятию два дополни
тельных муковоза. Срочный 
ремонт нужен цеху по про
изводству мелкоштучных 
хлебобулочных изделий.

В городе с каждым го
дом растет количество вла
дельцев легковых машин. 
Для ремонта личных авто
машин организовано в го
роде специальное пред
приятие, которое называют 
автопрофилакторйем. Но 
владельцы личных машин 
не обращаются туда за ус
лугами, поскольку в этой 
мастерской п р о ц в е т а е т  
пьянство среди работников.

Д ЕПУТАТ Свердловско
го областного Совета 

депутатов трудящихся А. К. 
Плещева отметила в своем 
выступлении, что в истек
шем году построено в го
роде четыре школы. Но 
проблема многосменной ра
боты школ не разрешена. 
Строительство школ остает
ся по-прежнему самой ва
жной задачей. Необходи
ма новая школа в седьмом 
микрорайоне. Ее должен 
строить Новотрубный завод, 
руководители которого при
званы ускорить подготовку 
проектной документации. 
Нужна новая школа для де
тей, проживающих в четвер
том и пятом микрорайонах. 
Когда-то эти микрорайоны 
были подшефные Старо
трубного завода. С переда
чей этого предприятия Но
вотрубному заводу заботу 
о строительстве школ для 
этих микрорайонов должны 
взять на себя руководители 
Новотрубного завода. При
чем не следует .затягивать 
решение этого вопроса.

В три смены работает 
школа в поселке Северка. 
Здесь о строительстве шко
лы призваны побеспокоить
ся руководители камнеще
беночного завода.

Пора решать вопрос со 
строительством школы в 
поселке Новая Утка, где 
школьные здания очень 
старые, приходят в непри- 
годное состояние.

Не решается вопрос со 
строительством школы в де
ревне Рэшеты, где помеще
ние действующей школы по 
существу уже не годится 
для эксплуатации.

Исполком городского Со
вета призван настойчиво ре
шать задачи, связанные со 
строительством школьных 
зданий. Эго очень важно и 
необходимо для развития и 
укрепления материально- 
технической базы народно
го образования, для улуч
шения учебно - воспитатель
ного процесса. Следует по
заботиться и о нуждах учи
телей. Только недостатком 
благоустроенного жилья мо
жно объяснить большую те
кучесть среди учителей в 
сельской местности.

За последнее время ис
полком городского Совета 
депутатов трудящихся, ру
ководители промышленных 
предприятий ослабили вни
мание к строительству дет
ских дошкольных учрежде
ний. Это привело к тому, 
что только на Новотрубном 
заводе насчитывается более 
800 заявлений на устройст
во детей в детские сады и 
ясли. Вопрос со строитель
ством детских  ̂дошкольных 
учреждений также должен 
найти свое решение в. на
ступающем новом году.

Д ЕПУТАТ горсовета, ру
ководитель депутат

ской группы в Трудпоселке 
Л. А, Екимовских говорил о

том, как трудно и сложно 
выполнять депутатам наказы 
избирателей. Чтобы отре- - 
монтировать дорогу в по
селке, пришлось обойти це
лый ряд руководителей. Ди
ректор автобазы №  8 Ф . А. 
Груднистый не хотел даже 
разговаривать со мной. Мы 
просили у него автомашин 
для перевозки шебня. Толь
ко когда я побывал на при
еме у директора Новотруб
ного завода Ф . А. Данило
ва и председателя исполко
ма горсовета В. А. Гришако- 
ва, дело, наконец, сдвину
лось с места. Дорогу мы 
отремонтировали, вложили 
немало сил и энергии. Но 
вот беда, новотрубники ста
ли строить кольцевую доро
гу вокруг завода и наруши
ли дорогу в поселке. Весной 
во время паводка наш посе
лок может залить водой. 
Ставим вопрос о том, что
бы руководство Новотруб
ного зааода до наступления 
весны приняло соответст
вующие меры. Наша работа 
не должна пойти прахом. 
Если вывели из строя доро
гу в поселке, так надо и по
заботиться о ее восстанов
лении.

Б ПОСТОЯННОЙ комис
сии по культурно-про

светительной работе насчи
тывается 21 депутат, ска
зал в своем выступлении де
путат горсовета Г. И. Шве
цов. На заседаниях комис
сии рассматриваются самые 
важные вопросы, связанные 
с улучшением работы куль
турно - просветительных уч
реждений, которые призва
ны организовать разумный 
досуг трудящихся. Напри
мер, мы рассмотрели опыт 
работы Дворца культуры 
Новотрубного завода по 
проведению вечеров трудо
вой славы, чествованию по
бедителей социалистическо
го соревнования, рабочих 
династий, по пропаганде 
опыта передовиков и нова
торов производства. Депу
таты выезжали в поселок 
динасового завода, разоб
рались с работой Дворца 
культуры и кинотеатра «Бу
ревестник». Поставили во
прос перед дирекцией за
вода о ремонте помещений 
культпросветучреж д е н и  й. 
Разобрались с работой за
городных баз отдыха. Обоб
щили положительный опыт 
работы базы отдыха «Вете
рок» горпромторга.

В своей деятельности де
путаты комиссии стараются 
широко использовать город
скую газету «Под знаменем 
Ленина». На ее страницах 
депутаты выступают с кор
респонденциями, в которых 
поднимают актуальные во
просы улучшения культур
но-массовой работы среди 
трудящихся. Например, в 
газете был раскрыт опыт 
работы Дворца культуры 
Новотрубного завода, по
ставлен вопрос о ремонте 
Дворца культуры динасово
го завода. Положительный 
опыт работы базы отдыха 
«Ветерок» также будет рас
пространен с помощью го
родской газеты.

На очередном заседании 
постоянной комиссии мы 
пришли к выводу, что на 
оставшиеся годы пятилетки 
следует объявить городской 
смотр-конкурс под девизом 
-— «Культпросв(етучре ж д е- 
ния —  девятой пятилетке». 
Этот с м о т р  поблужит даль
нейшему улучшению рабо
ты клубов и дворцов куль
туры, библиотек и других 
культурно - просветитель
ных учреждений, сыграет 
большую роль в мобилиза
ции трудящихся на досроч
ное выполнение государст
венных планов и социали
стических обязательств. Счи
таю, что исполком город
ского Совета депутатов тру
дящихся, горком КПСС под
держат нашу инициативу.

Большое место отвел Г. И. 
Швецов в своем выступле
нии проблемам строитель
ства клубов в Ново-Алексе-
евке, в Кузино, реконструк
ции Дома культуры треста 
Уралтяжтрубстрой.

Д ЕПУТАТ горсовета Г. А. 
Дубов посвятил свое 

выступление задачам разви
тия физкультуры и спорта в 
городе, организации сдачи 
норм на значок ГТО. Чтобы 
развивать массовость в физ
культурно-спортивном дви
жении, подчеркнул депутат, 
необходимо содержать в хо
рошем состоянии спортив
ные сооружения. В городе 
нужен плавательный бас
сейн, строительство его не
обходимо продолжить, мо
жет быть, на коллективных 
началах. Пора иметь в го
роде стрельбище. Оно край
не необходимо для разви
тия такого вида спорта, как 
биатлон.

Г, А. Дубов обращается к 
исполкому городского Со
вета с настоятельной прось
бой о выделении соответст
вующего помещения для 
городского комитета физ
культуры и спорта. В связи 
с предстоящей спартакиа
дой на первенство областно
го совета ДСО «Труд», ко
торая будет проводиться в 
Первоуральске, Г. А. Дубов 
призывает депутатов, руко
водителей профсоюзных ор
ганизаций, всю обществен
ность сделать все необходи
мое для того, чтобы эта 
спартакиада стала боль
шим праздником, послужи- 

. ла дальнейшему развитию 
физкультурно - спортивного 
движения в городе.

Д ЕПУТАТ г о р с о в е т а  
П. М. Тимофеев гово

рил о проблемах здравоох
ранения, отметил большую 
работу исполкома горсовета, 
руководителей Новотрубно
го завода го укреплению 
материально - технической 
базы медицинских учрежде
ний.

Недавно в городской га
зете «Под знаменем Ле
нина» депутатский пост 
опубликовал тревожный сиг
нал о недостатках, допу
скаемых строителями на со
оружении больничного ком
плекса медико -' санитарной 
наели Новотрубного завода. 
Этот сигнал оперативно был 
рассмотрен на . заседании 
исполкома городского Со
вета депутатов трудящихся, 
принято оешение, обязы
вающее руководителей тре
ста Уралтяжтрубстрой уско
рить сооружение комплекса.

Депутаты очень призна
тельны иЬполкому горсове
та за такую поддержку, уси
лят контроль 'за строитель
ством медицинских учреж
дений.

Немым упреком город
скому Совету депутатов тру
дящихся является поликли- 
ника\быашего Старотрубно
го завода. Ее надо сносить. 
Заботу о строительстве но
вой поликлиники должен 
проявить исполком горсо
вета вместе с руководите
лями Новотрубного завода. 
Нужна больница не менее 
чем на сто коек в Билимбае. 
О строительстве ее также 
должен побеспокоиться ис
полком городского Совета 
депутатов трудящихся.

БСУДИВ отчет о рабо- 
те исполкома город

ского Совета, приняв соот
ветствующие решения, сес
сия заслушала сообщение 
управляющего трестом 
Уралтяжтрубстрой А. Р. 
Фурманова по депутатскому 
запросу о тооружении при
строя к школе №11.  Депу
таты обязали директора Но
вотрубного завода Ф. А. Да
нилова и управляющего тре
стом Уралтяжтрубстрой А. Р. 
Фурманова завершить
строительство пристроя к 
школе № 11 в первом пепр* 
юдии 19/4 года.



* Соревнование: передовой о п ы т-в сем !

О Д Н О Й  Д О Р  о  г  о  й
К Щ Е Л И  Б О Л Ь Ш О Й

—  Кажется, что сходятся 
все пути на этой строитель
ной площадке, —  шутили в 
те августовские дни прош
лого года во втором строй
управлении. Кто только не 
побывал на месте возведе
ния фундаментов нового 
цеха В-7 Новотрубного за
вода! Наведывались послан
цы Челябинска, Каменска- 
Уральского, других горо
дов. Гостей, приехавших 
для участия во всесоюзной 
школе передового опыта, 
особенно заинтересовало 
применение инвентарной 
металлической и дерево
металлической опалубки. 
Спорилось дело в бригаде
А. К. Драницы. Без суеты 
и лишней спешки шел мон
таж. Разборная опалубка, 
изготовленная в мастер
ских, быстро переносилась 
с одного места на другое с 
помощью башенного крана.

Восхищались не только 
гости. Интерес нескрывае
мый к новинке проявляли 
и другие бригады стройуп
равления. Опалубка хоро
шо знакома и плотнику Ев
гению Павлозичу Докучае
ву. Не раз убеждался он: 
нелегкая это работа. То и 
дело приходилось сколачи
вать из досок каждую но
вую опалубку. Залил бетон, 
и на другом месте —  все 
по новой. Причем, как ни 
старайся, а идеально глад
кой поверхность фундамен
та не сделаешь.

Так было раньше. И вот 
новинка —  металлическая 
и деревометаллическая опа
лубка.

Хотелось испытать ее и 
Докучаеву. Заглядывая на 
стройку к А. К. Дранице, он 
понимал: при умелой ор
ганизации труда можно с 
помощью такой опалубки 
поднять в бригаде выработ
ку. А планы у коллектива 
солидные. На тридцать про
центов решили увеличить 
производительность труда в 
этой пятилетке. Особые на
дежды возлагали на год ны
нешний. Полтора кубометра 
обязался уложить в смену 
товарного бетона каждый 
член бригады. Подсчеты 
убеждают: слово свое нын- 
ме сдержат. Но кроме бе
тонной укладки вела брига
да еще кровельные и изо
ляционные работы. Значи
тельно перекрыли нормы и 
здесь.

Но что важно, Перейдя 
на новый объект Новотоуб- 
ного завода —  строительст
во химвоздухоочистки для 
цеха №  7, взялась бригада 
Е. П. Докучаева осваивать •

новую технологию возведе
ния фундаментов. Стала 
применять такую же ме
таллическую и деревоме
таллическую сборную ин
вентарную опалубку, кото
рая использовалась на В-7 
и экспонировалась на 
ВДНХ. Умелая организация 
работ, а именно она всег
да была одной из самых 
сильных сторон коллектива, 
плюс совершенная техноло
гия сразу дали о себе 
знать. В ноябре каждый 
член комплексной бригады 
уложил в смену 2,1 кубо
метра бетона при норме 
1,55.

— Один из наших, лучших 
коллективов, —  так харак
теризовала бригаду Доку
чаева стаоший инженер по 
труду и заработной плате 
второго стройуправления 
3. Т. Галяутдинова. —  Вот 
лишь один из секретов 
строителей. Идет, напри
мер, бетонирование —  бе
тонщики занимаются свои
ми прямыми обязанностя
ми, а перешли на гйдро- 
изоляцию поверхности фун
даментов —  ведут и ее. 
Понадобится —  могут под
менить арматурщиков и бе
тонщиков плотники. Многие 
члены бригады и кооведь- 
ных дел мастера. Такое со
вмещение сказывается на 
росте производительности 
труда.

Один характерный пои- 
мер. Экономисты и норми
ровщики управления неред
ко проводят фотографии- 
рабочего времени строи
телей. Хронометраж в 
бригаде Докучаева всегда 
лишний раз доказывает: де
ла здесь идут успешно и 
выработка всегда высока.
11 декабря, например, бе
тонировали они фундамен
ты и монтировали опалуб
ку. Выполнение задания в 
этот день без учета по
терь составило 112,1 а с 
учетом потерь —  105,4. По 
что же это за потери? В 
них не повинны сами рабо
чие. Некоторое дремя про
стаивали из-за отсутствия 
крана, дорогие минуты по
теряли и тогда, когда при
шлось ездить за арматурой, 
—  не обеспечили снабжен
цы. Однако, несмотря даже 
на эти организационные не
урядицы (а они не делают 
чести руководителям уп
равления), смог коллектив 
значительно перекрыть
свое сменное задание.

Вот еще некоторые об
щие характерные черты 
строителей. Отличает их 
высокая производственная

культура. Это не случайно. 
Все повысили свои знания 
в учебном комбинате трес
та, посещали занятия в 
школе «Оснозы экономиче
ских знаний».

Образец для других — 
сам Евгений Павлович. Про 
него говорят: умелый ор
ганизатор и воспитатель 
коллектива. А когда уходит 
он в отпуск, есть ему и на
дежная подмена. В декаб
рьские дни исполняла его 
обязанности звеньевая де
путат областного Совета де
путатов трудящихся Вера 
Алексеевна Молокова. А 
опиралась она в бригаде 
на передовиков. Таких, как 
кандидат в члены партии 
Галина Егоровна Додонова, 
такелажница Антонина Ку
зьминична Сысоева.

Принимал участие кол
лектив и в оеконструкции 
стана «160». В кратчайшие 
сроки завершили работы. 
По условиям соревнования, 
итоги которого подводились 
ежедневно, за право назы
ваться победителем боро
лись многие бригады не то
лько второго стройуправ
ления, но и субподрядных 
организаций, завода. Триж
ды были впереди других 
докучаевцы. Что характер
но, чести этой они удостои
лись в Первые и последние 
дни реконструкции. Каждо
му понятно, именно это 
время было самым напря
женным.

Сейчас они на новом объ
екте. Большой объем работ 
предстоит провести в буду
щем году на химвоздухо- 
очистке. Как и раньше, сро
ки сжатые, но и темпы вы
соки. Уже заканчивают воз
ведение фундаментов под 
здание. Секрет еще и в 
.том, что ставку в бригаде 
делают на научную органи
зацию труда. На новом 
объекте используют техно
логические карты и карты 
трудовых процессов, при
менявшиеся на строитель
стве В-7.

Да, передовой опыт це
нят в коллективе, успешно 
его используют. В управле
нии, ведется подготовка по 
переводу коллективов на 
метод бригадного подряда, 
полный хозрасчет. Готовит
ся документация, проводят
ся расчеты и по комплекс
ной бригаде Е. П. Докуча
ева. Верные себе, одними 
из первых в тресте строи
тели решили трудиться по 
новому прогрессивному 
методу.

В. ДОРОШЕНКО.

СОГЛАШ ЕНИЕ 
М ОРЯКО В

В Гаване подписано со
глашение между советски
ми и кубинскими моряками 
о социалистическом сорев
новании за досрочную об
работку судов. Соревнова
ние посвящается Дню меж
дународной солидарности 
трудящихся, и его итоги 
будут подведены будущей 
весной.

Соглашение призеано 
способствовать более эф
фективному функциониро
ванию морского моста 
дружбы, который связыва
ет Советский Союз с Ост
ровом Свободы. В прош
лом году, например, суда 
под советским флагом со
вершили 1700 рейсов в  33 
порта Кубы и перевезли 11 
миллионов тонн грузов.

(АПН).

ДЛЯ СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА

ПРАГА. Мотоциклетный 
завод в Чехословацком го
роде Тынец досрочно завер
шил годовой план поставок 
своей продукции в Совет
ский Союз. Бодее 60 тысяч 
мотоциклов «Ява» получили 
в нынешнем году от кол
лектива завода советские 
мотоциклисты, в том числе 
несколько сот мотоциклов 
новой марки «Ява-63», ко
торые оснащены более 
мощным мотором. имеют 
улучшенную форму бензо
бака, более легки в управ
лении.

Л, 4. (ТАСС).

Малайзия занимает первое место в мире по добыче 
олова, удовлетворяя 40 процентов мировой потребности 
в нем. Самый дешевый способ — промывка осадочных 
пород, которая осуществляется драгами. Значительно 
дороже обходится добыча металла в ш ахтах. В олово
добывающей промышленности занято пятьдесят тысяч  
человек.

На снимке: драга недалеко от Куала-Лампура — сто
лицы Малайзии.

Фото С. Бычкова Фотохроника ТАСС.

Сч О Б Ж И Г А Л Ь Щ И Ц Е Й  
- Эльвирой Скорыля- 
ной стоим на мостике, что 
на самой высокой отметке. 

Весь Крылосовский завод 
— как на ладони. Идут 
машины из карьера с из
вестняком. « М А З  ы »,
«ЗИЛы» уводят иа пред
приятия унте готовую, 
обожженную известь. Но 
железной дороге ее отправ
ляют заказчикам Свердлов
ской, Омской и Тюменской 
областей. Красивая нано- 
рама. Но не любоваться eio 
поднимаются сюда каждый 
день Эльвира Скорынина и 
ее подруги. Процесс обжи
га известняка требует от 
них кропотливого • труда, 
постоянного контроля и 
немалых знаний техноло
гии. Нужно постоянно раз
равнивать шихту, чтобы 
пламя равномерно охваты
вало слои известняка: от 
этого зависит качество.

Труженики завода в тре
тьем году пятилетки вы 
пустили 44 тысячи плано
вых тонн извести и 750. — 
сверхплановых. На 500

■  РЕКОНСТРУКЦИЯ —  ПУТЬ ЭФФЕКТИВНЫЙ

ЗАВОД НАБИРАЕТ СИЛЫ
тонн перекрыли обязатель
ства.

Конец ноября ■— начало 
декабря стали для коллек
тива периодом приятных 
известий, — говорит нача
льник планового отдела, 
Т. Ф. Саврулина, — то и 
дело появлялись «молнии». 
— 29 ноября — по случаю 
выполнения' плана трех 
лет по реализации, второ
го декабря — по валовой 
продукции.

Директор его А. Ф. Ал- 
лерборн назвал тех, кто от
мечен по случаю заверше
ния годовых обязательств 
и трехлетнего задания. Ои 
прежде всего взял список 
награжденных знаками 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1073 
года». Это мельник С. ПГай- 
хинуров, отжигальщик 
Е. .11. Коновалова, выгруз

чик А. Ф- Глухова, мастер 
горного цеха С. И. Янсон, 
токарь 3. В. Филатова, ма
шинист погрузочной маши
ны В. Н. Лубов.

Знаки им вручили па 
торжественном собрании, 
^освященном 56-й годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции. Тепло поблагодарили 
за труд.

Узнав об этом, я  неволь
но вспомнил позапрошлый 
год. Не клеилось иа заво
де с организацией социали
стического соревнования. 
Гласность и моральное 
стимулирование б ы л и  
представлены только дос
ками итогов работы, кото
рые 1 не всегда заполня
лись, да стендом с фото
графиями передовиков.

Сейчас по-другому. Толь
ко в печном цехе в декаб

ре появились две «мол
нии» (раньше их знать пе 
знали). Одна — «Поздрав
ляем коллектив с присуж
дением первого места в со
ревновании по итогам но
ября». Другая вышла в свя
зи с присуждением пер
венства по цеху ' смене
А. И. Ноговицыной. Кроме 
того, коллективам цехов- 
победителсй вручаются 
вымпелы.

Заводской комитет проф
союза совместно с админи
страцией разработали ..ус
ловия материального поощ
рения, что также обостри
ло борьбу за достижение 
высоких показателей по 
производительности труда, 
качеству изготовляемой 
продукции. Два месяца 
назад условия вошли в си
лу, и рабочие уже ощутили 
их влияние. Коллектив,

Ближнему Востоку — 
справедливый мир

Завершилась первая фаза мирной конференции по 
Ближнему Востоку в Женеве. Бесспорным ее достиже
нием явилось то, что участникам конференции удалось 
придать ей деловой, конструктивный характер. Разрешен 
ряд процедурных и организационных вопросов. Завя
зан механизм переговоров между противостоящими 
друг другу на Ближнем Востоке сторонами, что при на
личии доброй воли должно привести к справедливому 
миру. Тем самым сделан первый, но важный шаг на 
пути политического решения одной из самых острых 
международных проблем.

Окончательное решение этой проблемы, как вновь 
было подчеркнуто в Женеве, возможно лишь в случае 
устранения ее первопричины -— продолжающейся бо
лее шести лет оккупации арабских земель. Израильские 
войска должны быть выведены с этих земель, а сами 
земли полностью возвращены их законным владельцам. 
Без этого мира на Ближнем Востоке не будет. Таксво 
мнение практически всех государств— членов ООН, и 
именно с таких позиций выступали на женевской кон^ 
ференции представители арабских стран. Что же каса
ется позиции Израиля, то его стремление навязать ара
бам аннексионистский мир, сохранить за собой хотя бы 
часть захваченных территорий может лишь помешать 
дальнейшей работе конференции.

После завершения первой фазы конференция не 
прерывается,"а будет в дальнейшем проходить на уров
не послов. Учитывая актуальность решения вопроса об 
эффективном разъединении египетских и израильских 
войск, участники встречи в Женеве достигли договорен
ности о создании специальной рабочей группы.

Ей поручено обсудить проблемы, связанные с разво
дом войск в районе, где проходили военные действия. 
Достигнуто согласие о создании в дальнейшем других 
рабочих групп для рассмотрения иных вопросов, выте
кающих из конфликта на Ближнем Востоке.

«Народы Ближнего Востока, да и во всем мире, ожи
дают практических мер, направленных на обеспечение 
устойчивого мирного урегулирования в этом районе,—  
заявил, выступая в Женеве, министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. —  Советский Союз будет делать 
все, что от него зависит, чтобы работа конференции 
пошла именно в этом направлении, чтобы она носила 
деловой и конструктивный характер».

С. КУЛИК, 
обозреватель ТАСС.

КОРОТКО
ВАШИНГТОН; В послед

ние годы неуклонно сокра
щается численность насе
ления столицы США. В то 
же время растет население 
пригородов Вашингтона. По 
мнению социологов, это од
но из последствий «кризиса 
городов», который охватил 
практически все главные 
городские центры Соеди
ненных Штатов. Ухудшаю
щееся положение с жильем, 
страх перед постоянно рас
тущей преступностью, за
грязнение окружающей 
среды заставляют тысячи 
людей перебираться в при
городы в поисках более 
приемлемых условий для 
жизни.

МОГАДИШО. В сомалий
ских судах вводится долж
ность народного заседате
ля. Согласно закону, с 1 ян
варя 1974 года все суды 
страны должны ввести в 
свой состав представителей 
народа —  народных засеч 
дателей.

(ТАСС).

мели в короткий срок йЗч 
менить конструкцию сис
темы подачи воздуха и 
улучш ить рассекатели воз
духа, что ускорило техно
логический процесс. Мощ
ность с 760 килограммов 
извести с кубического мет
ра печи увеличилась до 
960' килограммов. Месяч
ный выпуск с 16— 17 под
нялся до 20 тонн.

Полную реконструкцию 
претерпело помольное от
деление. Механизмы уста
новлены с таким расчетом, 
что отпала •необходимость 
применения ручного тру
да при загрузке мельни
цы. Камень поступает в 
бункер i i  оттуда самотеком 
идет па дробление.

В  четвертом году пяти
летки коллектив завода на
мерен потрудиться более 
слаженно и высокопроиз
водительно, используя ре
зервы реконструкции и 
технического прогресса.

А. ЯМ Щ И КО В.

ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИН?

печного цеха получил за 
первенство 40 рублей, 25- 
смена А. И. Ноговицыной.

— Это стало возможно к 
связи с тем, — поясняет 
Т. Ф. Саврулина, — что 
завод из планово-убыточ
ного I стал прибыльным. 
Как  следствие, возрос фонд 
материального поощрения, 
появилась возможность 
часть его тратить на по
ощрение передовиков.

Коллектив выбрал вер
ное направленно в борьбе 
за рентабельную работу — 
реконструкцию и модерни
зацию.

Нынче, в период капи
тального ремонта, медерни- 
вирЪвана третья обжиговая 
печь. Группа — электро
сварщик А. П. Чижов, бри
гадир токарей Н. А. Чи
жов, главный инженер
В. II.  Петрик и другие су
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ЛЬЕТСЯ 
ПЕСНЯ
В пересменку в красном 

уголке цеха Ж  2 динасово
го завода собрались рабо
чие. Перед ними выступи
ла концертная бригада 
Свердловского областного 
хорового общества, руково
дил которой артист Сверд
ловского театра оперы и 
балета В. Власов. Студент 
отделения народных инст
рументов государственной 

■ консерватории А. Ковален
ко исполнил на баяне «Се
дьмой вальс» Шопена н бе
лорусскую народную пее- 
нто в обработке Кузнецова 
«Перепелочка». Т. Фокина 
представляла вокальный 
факультет. Она спела чеш
скую песню «Мне моя ма
тушка приказала» и «Лю
бите Россию», композитора 
Хухманова.

Долго зрители не отпус
кали со сцены Н. Царева.
Он продемонстрировал м а 
стерство виртуоза, сыграв
и ш ш ш и ш ш ш ш ш м ш ш н м м ш ш ш н н ш ш ш ш и и и ш ш и и и н н ш ш ш и ш и м ш и ш и ш ш ш ш ш ш ш ш

на балалайке «Полонез» 
Огинского и «Русские на-' 
певы» Ризоля. Покорил 
слушателей и сочный бас 
солиста Н. Сторожева. Он 
включил в свой -репертуар 
произведение уральского 
композитора БибергаЯа — 
вальс «Баллада». Прежде 
чем выступить с песней, 
артист рассказал историю, 
послужившую поводом для 
ее создания: «В одной из 
свердловских школ прохо
дил бал выпускников. Кр у 
жились в танце юные па
рит. светились улыбками 
лица... И вдруг прервался 
вальс известием о войне... 
Девушки; ребята одного из 
десятых классов тогда же 
решили все вместе нойте 
на фронт. Никто из них не 
отступил в бою, и ни один 
нз них не вернулся с по
лей сражений»...

Рабочие тепло провожа
ли гостей, приглашали при
езжать чаще.

С. ТЕКУТЬЕВА, 
председатель Перво
уральского отделении 
областного хорового 
общества.

|НОВЫЕ КНИГИ

Ж И В Ы  В  П А М Я Т И
К 200-летню со дня начала крестьянской войны под 

предводительством Емельяна Пугачева Средне-i-раль-" 
ское книжное издательство выпустило известный ши
рокому кругу читателей исторический роман С. Злоби
на «Салават * Юлаев». Роман выпущен в серии «Ураль
ская библиотека».
■ Тем, кто впервые возьмется за эту книгу, будет ин
тересно узнать, что в восстании Пугачева активно 
участвовали народы Приуралья и Поволжья» в первую 
очередь башкиры, примкнувшие к пугачевскому дви
жению в самом его начале и серьезно содействовав
шие его развитию. Роман С. Злобина основан на исто
рических документах, он увлекательно и мастерски 
написан. Хочется, чтобы главный герой романа полю
бился нашим читателям, чтобы книга «Салават Юла
ев» заняла должное место на полках первоуральских 
книголюбов...

Яков Михайлович Свердлов ^стался в памяти ураль
цев как один из революционных вождей, верный друг 
и соратник Ленина, крупнейший организатор и стро
итель нашей партии и Советского государства.

На прилавках книжных магазинов Первоуральска 
появилась книга Е. Городецкого и 10. Шарапова «Яков 
Михайлович Свердлов». Она представляет собою очерк 
о жизни и революционной деятельности видного боль- 
пгевика-левинца. Книга эта — своеобразный памятник 
Я. М. Свердлову. |

II. ИВАНОВА,
старший продавец книжного магазина № 91.

ЗАРУБЕЖНАЯ ФОТОИНФОРМАЦИЯ
ПОЛЬША. Одна из са

мых приятных новогодних 
традиций — делать друг 
другу подарки. И, разуме
ется, больше всех ее лю
бят дети. Посмотрите, ка
ких очаровательных плю
шевых зверюшек Приобре

тают для них родители...
Фото ЦАФ--ТАСС.

•к *  *
БУХАРЕСТ. Раду Постэ- 

вару — маленькому румын
скому мальчику — всего 
пять лет. Но благодаря 
незаурядным музыкаль
ным способностям его имя 
хорошо известно в стране.
За дирижерским пультом 
он чувствует себя вполне 
уверенно. Маститые скри
пачи, виолончелисты и 
просто ценители музыки с 
восхищением отзываются о 
таланте юного дирижера.

На снимке: Раду Постэ- 
вару.

Фото Аджерпресс —-
ТАСС.
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А  л е с  с т о и т  з а г а д о ч н ы й

' С П О Р Т

НА КОВРЕ  
М О Л О ДЫ Е  
САМ БИСТЫ

В  спортзале динасового 
завода прошли юродские 
соревнования по борьбе 
самбо. В  них участвовали 
команды Новотрубного, ди
насового заводов, рудоуп
равления. Целью состяза
ний было выявить силь
нейших в этом виде спор
та. Они составят город
скую команду на област
ных соревнованиях, кото
рые. пройдут в мае /буду
щего года в Свердловске.

Интересными были по
единки между Н. Периным 
и С. Васильевым, С. Круи- 
ченко и Б. Ахметовым. 
П. Перин, С. Круггченко 
представляли динасовый 
завод, С. Васильев и Б. А х-„ 
метов — Новотрубный, Хо
рошую подготовку показа
ли молодые спортсмены, 
ставшие победителями в 
своих весовых категориях: 
Н. Авхалыев (Новотрубный 
завод), И. Кравцов, В. Мо- 
лойкпн (динасовый завод). 
27 борцам, занявшим при
зовые места, вручены гра
моты городского комитета 
физкультуры и спорта.

В. ЗОТОВ, 
судья 

соревнований,

Белые березы на белом 
снегу. Белая лыжня пет
ляет меж стволов... В  этом 
загадочном и сказочном ле
су — звенящая тишина. Но 
ей недолго властвовать в 
белоснежном царстве. Вот 
только подойдет утренняя 
электричка, и безмолвие 
нарушат голоса людей, спе
шащих на турбазу «Хру
стальная». Так бывает ка
ждую субботу и воскре
сенье.

Лес приветлив. Пожалуй
ста, катайтесь иа . здоро
вье, догоняйте лыжню, убе
гающую далеко-далеко. А 
вон гора. Хотите — с ве
терком? И пот уж  запляса
ли рядом березы. Но вдруг 
качнулись деревья... Холод

ный снег шекочет шею — 
упал, значит. Над Гобой 
верхушки берез, и небо, и 
смеющееся солнце. Ниче
го, бывает. Так даже инте
ресней. Отряхнулся, -по,ис
кал укатившуюся куда-то 
шапку и снова в гору.

А в плавательном бас
сейне плещется голубая 
вода. Странно все же. не
привычно: зима, а ты в 
купальнике. И вода такая 
чудесная, чистая; прозрач
ная. Ну-ка, постдронпсь, 
не мешай тем, кто . сдает 
нормы ГТО. А можешь п 
сам сдать.

После , уж и н а , милости 
Просим в зал. где уже зву
чит музыка. Дамский вальс. 
Не танцуете? Жаль, вальс

надо уметь. Ну, а русско
го, цыганочку? Смелее на 
круг...,

Ночь. Б  уютных комна
тах турбазы спят горожа
не. Утром снова оживет ту
ристическая база, и цепоч
кой потянутся в лес лы ж 
ники.
' , Хорошо отдыхать на «Хру
стальной»., Не верите? Спро
сите у работников треста 
столовых ТатьяньТ Калини
ченко», Тамары Цолнщевон, 
Натальи Макаровой, других 
первоуральцев, ездивших в 
минувшие выходные на 
«Хрустальную». Кто-то из 
них, наверное, снова гото
вится в дорогу...,

А. ШАБА ЛИН А.

(БЕСЕДА ВРАЧА

АЛЛЕРГИЧЕСКОЕ ЗАБОЛЕВАНИЕ
Насморк —  безобидное, 

на первый взгляд, заболе
вание. Сначала закладыва
ет нос, возникают слезоте
чение, головная боль. Поз
же появляется обильные 
слизистые выделения из но
са. Становится трудно ды
шать. Через несколько 
дней насморк ослабевает, 
самочувствие улучшается, и 
человек выздоравливает. 
Так протекает острый про
студный насморк.

Другое дело насморк 
аллергический. Он может, 
длиться несколько месяцев 
и лет. Под аллергией пони
мают измененную чувстви
тельность организма неко
торых людей к какому-либо 
веществу (аллергену). Та
кими веществами могут 
быть земляника, грибы, 
мед, яйца, икоа или мясо 
некоторых • рыб, какао, то
маты, картофель, овсяная 
крупа, апельсины. Аллеоге- 
нами могут быть также

комнатная и книжная пыль, 
шерсть и перхоть живот
ных, пух подушек, табак, 
косметические краски, га
ки, кремы, cyxW дафнии 
для кормления рыб, пыль
ца домашних растений и 
некоторые медикамента' 
(пенициллин, аспирин, пи
рамидон, стрептоцид, йод).

После заболевания грип
пом, катаоом верхних .ды
хательных путей, перегре
вания, переохлаждения, 
нервных переживаний, а 
также после курения, дли
тельной работы с химиче
скими веществами целост
ность слизистой оболочки 
носа нарушается, и аллер
ген беспрепятственно внед
ряется в ее толщу. Аллер
гический насморк , бывает 
сезонный и хронический. 
Сезонный, или сенной, воз
никает от пыльцы цвету
щих трав; хронический, не 
прекращаясь весь год, обо
стряется оезнью и зимой.

Чтобы найти аллерген, вы
зывающий подобный на
сморк, врачи делают кож
ные аллергические пробы.

Человеку, страдающему 
аллергическим насморком, 
не следует заниматься са
молечением, необходимо 
обратиться к врачу-отола- 
рингологу. При аллергиче
ском насморке диета дол
жна быть преимуществен
но вегетарианской, содер
жащей * повышенное коли
чество витаминов. Успеху 
борьбы с заболеванием по
могает все, что укрепляет 
Организм: утренняя гимна
стика, постепенное и сис
тематическое закаливание, 
ежедневные прогулки пе
ред сном. Взжно оберегать 
себя и от инфекционных 
заболеваний. ,

Э. ЗУЕВА, 
заведующая городским 

лоротделением.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

■ | Ш И  уплнмп даыш

КИНОТЕАТР «ВОС
ХОД». Ц В Е Т Н О Й  
ФИЛЬМ «КАПЛЯ В 
МОРЕ». СЕАНСЫ: 9, 
3 ЧАСА ДНЯ. ШИ
Р ОК ОЭ К РАН Н Ы И 
ФИЛЬМ. С Е А Н С Ы :  
11, 1, 5, 7, 9 ЧАС. 
ВЕЧЕРА.

Кинотеатр «Космос». Цветной широкоэкранный 
фильм «ПОСЛЕДНИЙ ГАЙ ДУК». Сеансы: 9, И , Б  о, 
5, 7, 9 час. вечера.

Поздравляем дорогих Марию Григорьевич и 
Ивана Дмитриевича Крутелевых е серебряной 
свадьбой. Желаем счастья, крепкого здоровья я 
долгих лет жизни.

Семьи Новиковых, Ш укшиных п Залукин.

29 декабря во Дворце спорта состоятся пока
зательные выступления. Участвуют сильнейшие 
фигуристы Москвы, Ленинграда и РСФСР, при
зеры чемпионата СССР М, Титова, неоднократ
ные участники международных соревнований 
Е. Котова, Е. Волкова — Ш, Бабошин, Начало в 19 
часов. Принимаются коллективные заявки. Кассы 
работают ежедневно с 14 ча^ов.

УВАЖАЕМЫЕ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ!
К праздничному столу вы можете купить раз

личные кондитерские, кулинарные изделия _на 
выставках, которые проводятся 28. 29, 30 декабоя 
в кулинарных магазинах, кафе «Уральское». кэФе 
«Весна», в столовой «Урал», в столовых N? 42. 25. 
в магазине «Хозяюшка», в отделах полуфабоика- 
тов столовых N9 11, 12, 14, 19, 21. 64 80. 81, 33, 
24. 74, домовых кухнях и ресторане «Металлург».

Просим посетить выставки. |

ВН ИМ АН ИЮ  П О К У П А Т Е Л ЕЙ !
Магазин Л» 20 «Мебель—бытовые товары» по 

улице Вайнера, 29 с 27 декабря проводит вы 
ставку-продажу светильников отечественного и 
импортного производства.

■fc *  *
Магазин Л» 30 «Промышленные товары» (пр. 

Космонавтов, 24) с 27 декабря проводит неделю 
продажи мужской кожаной обуви отечественного 
производства.

Посетите магазины.

Первоуральской птицефабрике требуются шо- 
феры, трактористы, газоэлектросварщик, слесари- 
ремонтники. Жилье будет предоставляться по до
говоренности с администрацией птицефабрики. Об* 
ращаться по адресу: ул. Ленина, 10, бюро по
трудоустройству и в отдел кадров птицефабрики.

ЗА ВОДУ Т ЕХН О Л О ГИ ЧЕС КО ГО  
О БОРУД ОВАНИЯ 

СРОЧНО Т Р ЕБ У Ю Т С Я  
начальник цеха технологического оборудова
ния, инженер-конструктор и инженер-технолог 
для работы в заводской лаборатории, жестяй- 
щнки, слесари но ремонту прессового оборудо
вания. токари, товаровед.

За справками обращаться в бюро по трудо
устройству и информации.

Первоуральская лесоторговая база имеет, в про
даже для населения и организаций цемент, водо
нагревательные колонки, гвозди, стекло, колеса к 
телегам, ванны, черенки к лрпатам и кайлам, 
штукатурную дрань, раковины фаянсовые, сухую 
ш тукатурку. База может принять заказы индиви
дуальных застройщиков на ворота для гаражей 
размер от 2500x1800. вес 583 кг, розничная цена 
100 рублей.

Адрес: Первоуральская лесоторговая база. пос. 
Талица.

Первоуральское управление треста Уралспец
строй производит набор на курсы машинистов 
экскаваторов (срок обучения 2 месяца, сти
пендия — 70 рублей в месяц). Обращаться: 
г. Первоуральск, ул. Ленина, 10, бюро по трудо
устройству.

МЕНЯЮ двухкомнатную благоустроенную квар
тиру в г. Ирбите на равноценную в г. Перво
уральске. Обращаться по адресу: ул. Строителей, 
8-а, кв. 15.

ЗВОНЯТ!
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